## La Prensa 19 03 2011

## Productores anuncian baja en cosechas de papa y verduras

Habrá una baja en la producción de papa y verduras como consecuencia de la sequía, inundaciones y heladas, coincidieron en afirmar productores del valle de Santa Cruz y técnicos del Centro de Investigación y Promoción del Campesinado (Cipca).

En el caso del valle cruceño, los alimentos que sufrirán una baja del 25 por ciento de su producción son el tomate, la zanahoria, la cebolla, el pimentón y la papa, informó el presidente de la Asociación Departamental de Regantes y Sistemas Comunitarios de Santa Cruz (Arecruz), Raúl Guzmán.

"Para este año habrá —anticipó— una disminución del 25 por ciento en la producción de papa y verduras. Los productores perdieron su cosecha debido a que fueron afectados por las inundaciones y sequía".

Según la explicación de Guzmán, las consecuencias que traerá la baja es un incremento de precios entre el 10 y 15 por ciento. Este comportamiento se observará desde el mes de mayo y hasta octubre, época en que comienza la siembra.

En el caso del altiplano paceño, en la provincia Omasuyos, los sembradíos de varias comunidades que están situadas a orillas del lago Titicaca fueron perjudicados por la helada y otras, anegadas por el rebalse del agua.

La helada de 2010 provocó una pérdida del 50 por ciento en la producción de la papa y en el caso de las verduras llegó al 25 por ciento, indicó el técnico del Centro de Investigación y Promoción del Campesinado (Cipca), Jame Coarite.

"En la provincia Omasuyos, la mayor productora del departamento que abastece el mercado de La Paz y El Alto, la mitad de la siembra de papa fue afectada por la helada", afirmó.

En ese contexto, advirtió de que esa baja provocará un alza de precios que se reflejará entre mayo y junio de este año.

En el caso de la arveja, el haba y la quinua, las siembras fueron dañadas por las inundaciones, ya que están en cercanías de las orillas del lago Titicaca.

El técnico del Cipca explicó que en la región, cada campesino cosecha entre 11 y 16 cargas (8 arrobas) durante la temporada de recolección.

## Empresarios piden reducir importación de alimentos

La Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB) planteó al Gobierno reducir la importación de alimentos e impulsar la producción nacional.

El presidente del sector, Daniel Sánchez, dijo que si no se controla la economía con una moderada cantidad de productos importados, la población sufrirá con la inflación de los precios.

"Nosotros —indicó— hemos hablado tanto con el Presidente (Evo Morales) como con el Vicepresidente (Álvaro García) respecto a que se debe disminuir la cantidad de importaciones y generar más producción nacional. Por ahí tenemos que apuntar todos". Enero —afirmó— fue un mes difícil después del incremento de los carburantes determinado por el Gobierno, el cual fue revertido. La medida gubernamental determinó que algunos precios de los productos no bajen a los niveles que se esperaba. Sánchez anticipó que mientras no se estabilicen los precios de los productos de la canasta básica, lo más probable es que las metas de inflación vayan cambiando. "En todo caso, lo que hay que llamar es a la calma".